

岡

# 本庄っ子

本庄小学校 学校教育目標

「自ら学び、共に高め合い、たくましく生きる本庄っ子の育成」

令和6年12月23日（月）  
本庄小学校だより No.8  
校長 文責 本村 一浩

## ■ 本校児童の安全を考える。

世間を大きく騒がせた、北九州市の中学生殺傷事件は、近隣の住民が不安を感じる中、容疑者が逮捕されました（12/19）。まだ事件の詳しい背景は分かっていませんが、目撃者の情報や、被害者の生徒の周辺からの情報からして、縁もゆかりもない加害者（いわゆる「不審者」）の犯行ではないかと報道されています。

本校児童がそのような悲しい目に逢わないためにも、不審者がいて不安だ、という場合は、実害の有無に関わらず、学校へと同時に、むしろ学校より先にぜひ警察へお電話してほしいと思っています。かつて私が別の小学校で教頭をしていた時に、児童の保護者様から不審者情報が詳しく寄せられ、私が交番に電話した時には、「実際に事案を見ていないあなたの情報だけでは、警察は動きません…。」というようなことを言われ、急ぎ、保護者様に連絡を取って改めて警察に通報してもらったことがあります。ぜひ、当事者である児童の保護者様からの通報をお願いします！



実際にあった例をご紹介します。

12月中旬の夕方のこと、16時から17時にかけての時刻です。帰宅していた6年女児2名に「餌をやろうか？」と声をかけたおじさんがいました。「いりません。」と伝えても、執拗に同じようなことを言ってきたらしく、その付近の友達の家に避難したようです。西川内公民館の近く、と聞いています。ここで、その友達のご家族がすぐに警察に電話して下さったら、その後の展開は違ったのでしょうか、学校にお知らせになり、担任と生徒指導担当が出向きました。そこから南署に通報したのですが、時刻が遅かったせいもあり、警察の聞き取りは翌日、学校でとなりました。そのおじさんは、黒色のジャケット、黒色のズボンでピンクの自転車に乗っているそうです。かごにヘルメットを載せているのが特徴のようです。

この場合、我々が関わってからは若干の時間差があり、その件に対応したり、再発防止に向けて行動したりすることはできませんでした。ただ、学校を信頼して下さっているゆえの学校への報告なのでしょう。それは嬉しいのですが、残念ながら我々には捜査権がありませんし、地域の不審者の情報も持っていないません。今後、同じようなことがありましたら、ぜひ迅速に南署へ通報していただきたいと思います。今後警察が校区内のパトロールを強化して下さるかもしれませんし、警察が持つ不審者情報から怪しい人物を割り出し、チェックして下さるかもしれません。我々にできることは、被害にあった児童の心のケアくらいでしょう。

地域の住民の皆様、保護者様におかれましては、朝の登校時や夕方の下校時に、本校児童の見守りや交通立ち番をありがとうございます。おかげさまで、今年度の児童の登下校時の交通事故は、ゼロです（12/20現在）。本庄小校区の地域住民の皆様が温かく見守っておられることは、大変ありがたく、心強いでです。毎日児童に挨拶をかけて下さって、早朝の寒い中を歩いてくる児童は、どんなに励まされていることでしょう。また、そういう役目を担っておられなくても、ただ通学路に大人の方がいらっしゃるだけでも犯罪の抑止力になります。かつてお隣の赤松小校区では、



「3時に会いましょう運動」をされていました。ジョギングや犬の散歩、買い物など、外に出る用事があるなら、午後3時ごろに家を出ましょう。そうすると、児童の下校時刻と重なり、下校時の安全が一定程度確保される、という趣旨です。今も継続中かどうかは知りませんが、とてもありがたい活動だと感じます。よく言われるように、親世代、祖父母世代が子供だったときよりも、地域住民間の結び付きは弱くなっているかもしれません。しかし、それでも工夫次第で地域の児童の安全は守られると思っています。どうぞ、本庄小の児童の安全のために、今後も変わら

ぬ温かいまなざしをお願いいたします。

## ■ お知らせ2点

### ① クリアホルダーを配布しました。

先週、本校全児童に、私企業「国際総合企画」の贈呈品、本校舎の航空写真と校歌、第2校歌（と私たちが思っている）「ひまわりが見てるよ」入りのクリアホルダーを配布しました。これは、以前お伝えした、学級写真をネット上で販売します、というお知らせをした取組のお礼の品です。どのくらいの方がご購入いただけたか、私共は全く把握しておりませんが、ご協力のおかげで、約束通りクリアホルダーをいただきました。

### ② 学校文集「なかよし」休刊について

本校では、PTAの予算で、学級ごとに数ページずつ編集し、全学級分を合本した、学校文集「なかよし」を毎年発行していました。いつからの歴史かは詳しく分かりませんが、私が平成15年度に赴任した時から「伝統的な学校文集」と言われていました。

今年度のPTA総会で、「予算に挙げてはいるが、発行しない可能性がある。」とアナウンスされていたように、PTAの立場では予算削減の視点から、学校の立場から言うと、作成・編集の時期が3学期で研究発表会業務と重なり、大変多忙になるとの考え方から、休刊することとした。県内外の他の学校から見ると、極めて個性的で貴重な学校文集だけに残念ですが、今年度は発行しません。おじい様・おばあ様世代は、お子さんが在籍していたころからの親しみがおありかと思います。楽しみしておられたことと拝察しますが、どうぞご理解下さい。

## ■ <今後の主な行事> SC=スクール・カウンセラー

12月24日(火) 2学期終業式、全校3時間、給食なし

12月25日(水) 冬季休業開始 12月30(月)・31日(火) 年末の休暇

1月1日(水) 祝 元日 1月2日(木)・3日(金) 年始の休暇 学校ホームページは

1月6日(月) 執務はじめ 1月7日(火) 冬季休業終了 こちらから→

1月8日(水) 集団登校(～15日・水) いじめ・命を考える日第3学期始業式、全校3時間、給食なし

1月9日(木) 給食開始、全校4時間

1月10日(金) 1年生と老人クラブ 昔遊び体験 1月13日(月) 祝 成人の日

1月14日(火) 委員会活動⑥ 1月15日(水) 学年の集い、職員会議

1月16日(木) SC(午前中)、お話広場、囲碁教室

1月17日(金) ①②4年10才感謝の集い、②授業参観(1～3年、5・6年)、③PTAへの公開授業説明会



### ※ 明後日12/25から冬季休業

本校は、成績2学期制ですので、明日12/24の終業式で通知表を渡すことはありません。上期の終わり=10月上旬と、下期の終わり=3月末にお渡します。お子さんの2学期の学びや育ちで気になる点、相談したいこと等がありましたら、ご遠慮なく担任にご相談下さい。ただし、12月28日(土)～1月5日(日)にかけては、学校自体が閉まっておりますし、開いていても児童が登校しない冬季休業中は、夕方17:00ごろには閉まりますので、そこはご理解下さい。

冬季休業中、生命に関わる事故・事件やけが、入院、急な転校・引越しなど、緊急に連絡が必要な場合は、★市教委緊急電話①090-1519-4021へ、つながらない場合は、★市教委緊急電話②090-1519-2912へ、ここでもつながらない場合は、★市教委緊急電話③090-1519-2867へかけて下さい。佐賀市教育委員会事務局の職員が応答し、すぐに校長・教頭に知らせて下さい。本庄小の児童が、冬休みを健やかに過ごし、1月8日(水)には晴れやかな笑顔で登校できることを祈念しています。

皆様、どうぞよいお年をお迎え下さい。

